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 После службы в Советской армии Алек�
сандр Сергеевич вернулся в родной город
и стал работать на нефтедобывающем пред�
приятии помощником бурильщика, затем
электромонтером�слесарем в производ�
ственном объединении "Татнефть". В авгу�
сте 1983 года произошла единственная, по�
жалуй, резкая перемена в жизни Алексан�
дра Сергеевича – начало работы вахтовым
методом электромонтером в "Нижневар�
товскнефтегазе". А по�настоящему Край�
ний Север для него открылся через четыре
года с переезда в Ноябрьск. Без малого
девять лет работал электромонтером в "Но�
ябрьскнефтегазе", еще семь лет по этой же
специальности в ноябрьских муниципаль�
ных электросетях, и с февраля 2003 года до
нынешнего дня Александр Сергеевич –
электромонтер по ремонту и обслуживанию
электрооборудования на Западно�Таркоса�
линском газовом промысле ООО "Газпром
добыча Ноябрьск".

О себе он говорит не то чтобы неохотно,
а как�то немногословно, будто давая по�
нять, что особенно яркого, интересного со�
беседнику не расскажет. И это вопреки
тому, что на промысле его характеризуют
как товарища общительного, с чувством
юмора. Что же касается производства, то
Александр Сергеевич имеет непререкае�
мый авторитет в коллективе и заслужил
уважение руководства, его мнение весомо,
деловые советы обоснованны. И это при
том, что специального образования нет и в
профессию, которой отдал две трети жиз�
ни, пришел почти случайно.

Молодой человек, устроившийся после
службы в армии на работу в нефтегазодо�
бывающее предприятие, прошел курс обу�
чения при производстве, стал слесарем
КИПиА, обслуживал системы телемехани�
ки на месторождениях. Со временем ему
предложили поработать электромонтером.
Переучиться на смежную специальность
было несложно, и больше профессию не
менял. Правда, в 80�х годах занимался еще
и охотничьим промыслом – заключал дого�
воры с промысловиками. В коллектив За�
падки вливался в период монтажа и пуско�
наладки систем энергообеспечения объек�
тов дожимной компрессорной станции
(ДКС), которые обслуживает и сейчас. На
новое рабочее место пришел с громадным
практическим опытом и поделился своими
приемами работы, которые удивили многих
специалистов простотой и скоростью вы�

Человек
прочной закалки

полнения. В одном из документов, харак�
теризующих Александра Сергеевича, ска�
зано: "Глубокие профессиональные знания
позволяют легко разбираться во многих
практических вопросах. Значительных ус�
пехов в труде достигает за счет продуман�
ности своих действий, деловитости, точно�
сти и собранности, очень исполнителен и в
контроле не нуждается. Немалую роль в
решении сложных задач в момент нештат�
ных ситуаций сыграли опыт, знания и уме�
ния..."

А о себе старался отговориться одной
фразой – что, мол, рассказывать, родом из
СССР. И на вопрос о том, были ли поощре�
ния или награды за труд, ответил, что не
припомнит. Сказал только, что сделал пра�
вильный выбор и жизнь удалась: Север дал
работу в трудные времена, большую семью
и уверенность в себе, в своих силах и спо�
собностях.

Но слукавил Александр Сергеевич, мо�
жет быть, намеренно, а может, в силу сво�
ей скромности. В 2011 году он был награж�
ден Почетной грамотой городской Думы
города Ноябрьска, где базируется голов�
ное предприятие, а приведенная выше
выдержка взята из представления на
объявление благодарности министра энер�
гетики РФ, что состоялось уже в нынешнем
году.

В декабре Александр Сергеевич Сто�
ляров отработает на промысле еще одну
вахту�"пятнашку" и коллектив проводит
его на пенсию. С сожалением говорят о
том, что придется расставаться с таким про�
фессионалом и человеком старой закал�
ки, начальник службы энерговодоснабже�
ния промысла Марсель Садыков и мастер
участка энергоснабжения ДКС Александр
Скрябин, который, будучи молодым специ�
алистом, перенимал у него опыт. Но заме�
на таким профессионалам на промысле
подготовлена, и не без участия Александ�
ра Сергеевича как наставника. А будущий
пенсионер сидеть сложа руки не станет:
появится свободное время для любимых
увлечений: охоты и рыбалки, в родном
Лениногорске – пожилая мать и хозяйство.
Четверо детей уже взрослые и самостоя�
тельные, зато есть шесть внуков, которые
скучать на заслуженном отдыхе дедушке
не дадут.

А. ЕГОРОВ
Фото автора

ПРОИЗВОДСТВО

О таких специалистах на
производстве говорят,
что они – как деталь точного
механизма: убери – все
остановится.
В трудовой биографии
Александра Сергеевича
Столярова не отмечены
какие�либо яркие события.
Родился в Лениногорске,
в Республике Татарстан,
там же в 1975 году окончил
среднюю школу и поступил
на завод учеником токаря.– Алексей Александрович,

прежде чем говорить о возмож�
ных перспективах, хотелось бы
уточнить, как обстоят дела с пла�
тежами за предоставленные
коммунальные услуги.

– На настоящий момент задол�
женность по городу за тепло, воду,
водоотведение составляет поряд�
ка ста миллионов рублей. Из этой
суммы 65 миллионов – задолжен�
ность, которая числится по УТ�
ВИСу, срок неплатежей – как ми�
нимум 6 месяцев. Собственно за�
долженность перед "Ямалкоммун�
энерго" составляет 32 миллиона
рублей без учета ноябрьских на�
числений, это будет в среднем
25 миллионов. Но я бы не сказал,
что такая задолженность возник�
ла за четыре месяца с начала ра�
боты предприятия в городе. Дело
в том, что новые нормативы были
введены в конце августа, и основ�
ные начисления за отопление и
горячую воду производились в
сентябре и включены в сентябрь�
ские платежные извещения, ко�
торые разнесены горожанам в се�
редине октября. Поэтому задол�
женность следует считать двухме�
сячной.

Но нужно отметить, что год на�
зад по состоянию на декабрь за�
долженность перед УТВИСом была
такая же – 98 миллионов рублей.
То есть собираемость платежей в
течение года была практически
стопроцентной.

– А каковы прогнозы по пла�
тежам?

– В связи с ситуацией поздне�
го начисления летних платежей
жесткие меры по взысканию за�
долженности с населения пока не
принимались. Мы информирова�

ли население о том, что в тече�
ние трех месяцев не будем при�
менять меры принудительного
взыскания. Но срок истекает, и мы
начинаем активную работу по
взысканию задолженности
вплоть до судебных исков. Дела�
ем предупреждения должникам,
возможно, будут применены огра�
ничения ресурсов.

– Губкинцы были свидетеля�
ми того, к чему привели МУП
"УТВИС" неплатежи за комму�
нальные услуги. На первый
взгляд и в "Ямалкоммунэнерго"
назревает похожая ситуация.
Насколько это может быть опас�
но для предприятия, для города?

– В целом для предприятия
этот ком растет давно. Сейчас это
привело к тому, что у компании
образовалась довольно большая
задолженность по налогам. Соот�
ветственно операции по банков�
ским счетам невозможны, потому
что все поступающие деньги ухо�
дят только на выплату зарплаты
и налогов, и мы не можем рассчи�
таться с поставщиками энергоре�
сурсов. В первую очередь очень
сильно страдают ООО "РН�Пур�
нефтегаз" и ОАО "Тюменская энер�
госбытовая компания", денег не
хватает, чтобы погасить всю за�
долженность по налогам, заработ�
ной плате, перед поставщиками,
соответственно мы не можем на�
чинать обновление сетей тепло�
водоснабжения, водоотведения.
То есть речь может идти только о
бесперебойном предоставлении
услуг без возможности задумать�
ся об обновлении объектов ком�
мунального хозяйства.

– То есть если говорить о на�
шем городе, то можно предпола�

Неплатежи за ЖКУ:
ситуация повторится?

гать, что ситуация с УТВИСом мо�
жет повториться и с нашим фи�
лиалом?

– Вполне возможно. Но мы бу�
дет стараться уходить от этого,
взыскивать задолженность любы�
ми способами. При этом следует
особо отметить, что тарифы на
коммунальные услуги, утвержден�
ные для "Ямалкоммунэнерго",
значительно выше относительно
УТВИСа, но горожане это не по�
чувствовали, потому что всю раз�
ницу берет на себя окружной бюд�
жет путем предоставления субси�
дии через бюджет муниципально�
го образования. Население опла�
чивает порядка шестидесяти про�
центов тарифной стоимости. Пока
есть возможность, нужно пользо�
ваться тем, что есть, то есть сни�
жением для населения размеров
оплаты за ЖКУ, и не накапливать
долги.

– Алексей Александрович, мо�
жете ли вы в общих чертах об�
рисовать сегодняшнюю ситуа�
цию в МУП "УТВИС"?

– Сейчас идет процесс взыска�
ния долгов. Дебиторская задол�
женность населения составляет
порядка 65 миллионов рублей, и
довольно большая сумма остает�
ся за юридическими лицами. За
счет этих поступлений могут быть
выплачены некоторые долги пред�
приятия, а остальные будут пога�
шаться в дальнейшем в ходе кон�
курсного производства.

– Но УТВИС сейчас произво�
дит возврат населению того, что
в свое время было переплачено
за коммунальные услуги. Може�
те ли Вы сказать, как на это изыс�
киваются средства?

– Да, предприятие старается
переплату вернуть, и средства на
это, насколько мне известно, есть.
Но, как ни странно, население не
очень активно идет получать день�
ги. А ведь это прекрасная возмож�
ность для тех, кто задолжал
"Ямалкоммунэнерго", заплатить
за услуги из возвращенных УТ�
ВИСом средств, не нагружая се�
мейный бюджет. Для получения
денег нужно прийти в единый рас�
четный центр филиала ОАО "Ямал�
коммунэнерго" в городе Губкинс�
ком, который находится в здании
бывшего МУП "УТВИС" во 2 мик�
рорайоне, и написать заявление.
При себе нужно иметь паспорт,
желательно также его копию, и
квитанцию УТВИСа, по которой
можно установить факт перепла�
ты. Не беда, если квитанция уте�
ряна, персонал расчетного цент�
ра поможет ее восстановить, толь�
ко это займет больше времени.

– Что ж, некоторым губкин�
цам такой совет добавит опти�
мизма. Благодарю за обстоятель�
ную беседу.

– Я был бы очень признателен
горожанам, если бы они начали
новый год без долгов за комму�
нальные услуги.

Игорь РУЖИЦКИЙ
Фото автора

С таким основным
вопросом мы
обратились в начале
последнего месяца года
к А. А. ВЕДЕНКИНУ,
главному бухгалтеру
филиала ОАО
"Ямалкоммунэнерго" в
городе Губкинском.

АКТУАЛЬНО
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